
11 rue des Landes 

35 135 CHANTEPIE 
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ecole.0352520z@ac-rennes.fr  

 
Procès-verbal du 1er CONSEIL D’ECOLE 2020-2021  

PROTOCOLE SANITAIRE : PUBLIC RESTREINT 
 
PRESENTS : 
L’équipe pédagogique de l’école :      Les parents d’élèves  

 

Mmes Alves, Bruneau, Yvetot, Tocqué    Mmes Demange, Baltimore, Lessart-Treussard

         M. Dubreuil                                     

      

Mairie de Chantepie : 

      

Mme Gourin- Adjointe à la jeunesse, aux écoles et au périscolaire        

         

Début : 18h05 
 
 Caroline Yvetot est secrétaire de séance. 
 
 

TOUR DE TABLE 

 
Présentation des personnes présentes 
 
 
 

FONCTIONNEMENT DE L’ECOLE 

 
I) Effectifs de rentrée 

 

TOUTE PETITE SECTION 5 élèves 

PETITE SECTION  42 élèves 

MOYENNE SECTION  45 élèves 

GRANDE SECTION  50 élèves 

COURS PREPARATOIRE  47 élèves 

COURS ELEMENTAIRE 1ère ANNEE  42 élèves 

COURS ELEMENTAIRE 2ème ANNEE  38 élèves 

COURS MOYEN 1ère ANNEE  28 élèves 

COURS MOYEN 2ème ANNEE 40 élèves 

 
TOTAL : 337 élèves au 3 novembre 2020.  
  
Aujourd’hui, avec 341 élèves, nous ne sommes pas sous le coup d’une fermeture pour la prochaine rentrée 
scolaire. Les effectifs sont en augmentation depuis le mois de juin.  
Les changements de logement sont beaucoup au sein de la commune.  
Pour le moment, nous sommes à 342 élèves pour la prochaine rentrée.  
 
 



Equipe pédagogique :  
 
 
 
 
 
 
Directrice : Virginie Tocqué 
  
 
   
    
 
 
 
Service civique : Lily 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

II) Vote du règlement intérieur 
 
 Le règlement n’a pas évolué depuis octobre 2018.  
Le règlement intérieur est voté et adopté à la majorité par l’ensemble des membres du conseil d’école. 
 

III) Résultat des élections 
 

Parents élus :  Mmes Demange, Baltimore, Guernevé, Lessart-Treussard, Peneaud, Bigot, Bienvenu 

        MM. Dubreuil, Brault, Marchadour, Rodriguez, Jouault, Regeard, Merlen 

       Suppléants : Mmes Matola, Rodriguez, Moreau- MM Baissac, Hesry 



 

 

Au vu du contexte sanitaire, les élections ont eu lieu par correspondance. Cette formule pourrait être envisagée 

pour les prochaines années. 

Il sera cependant indispensable de solliciter les familles par le biais d’affichages, de présence de l’APE lors des 

réunions de rentrée en maternelle, de rappels dans le cahier de liaison. Un tutoriel par vidéo sur les modalités de 

vote pourrait réduire le nombre de bulletins nuls. Il serait posté sur le site de l’école. 

Le vote en faveur des élections par correspondance est reporté au prochain conseil d’école pour permettre aux 

représentants des parents d’élèves de se concerter.  

 
IV) Dates de l’année scolaire 

 
Rappel : les rendez-vous entre parents et enseignants sont toujours possible.  

 Dialogues avec les parents : par principe de précaution, les réunions de rentrée ont été annulées. 
 
Remise des carnets de suivi : maternelle 
MS/GS : février et juin 2021 
PS : juin 2021 
 
Remise du LSU : CP au CM2 

 1er semestre : Fin janvier 2021 
 2ème semestre : Fin juin 2021 
 

Le cahier de liaison reste l’outil privilégié pour une correspondance régulière entre les parents et 
l’enseignant. Un rendez-vous peut être programmé en respectant les gestes « barrière ». 

 

 Prochains conseils : 
Lundi 29 mars 2021 à 18h30. 
Mardi 15 juin 2021 à 18h30. 
Un conseil d’école exceptionnel aura lieu mardi 19 janvier à propos du régime à 4 jours dérogatoire.  
La municipalité est favorable à un maintien des semaines à 4 jours.  
Elle doit maintenant faire un sondage auprès des parents d’élèves et auprès des enseignants et entériner 
la décision lors d’un conseil d’école exceptionnel.  
 
Il semble court de prévoir un changement pour la prochaine rentrée.  
La municipalité se pliera au souhait du conseil d’école.  
 
Le DASEN prendra la décision finale.  



 
Problème technique : les associations n’ont plus accès aux photocopieurs en raison du protocole 
sanitaire.    
 
Madame Tocqué propose de s’en occuper.  
 

 Bilan du projet d’école : décembre 2020. Rédaction du nouveau projet d’école « 2020/2024 » au cours du 

2ème trimestre.  Axes obligatoires : dimension inclusive/développement durable/ EAC (éducation 

artistique et culturelle). Présentation au 2ème conseil d’école.  

 

 Evaluations nationales en Français et en Mathématiques pour les CP/CE1 du 14 au 25 septembre 2020. 
Résultats transmis aux familles. 
 

 Piscine : retour des séances à la piscine de Cesson-Sévigné tous les vendredis de 14h10 à 14h50. 
CE1/CE2 et CE2 : du 18 septembre au 4 décembre 
CE1 et 5 CE2 (Classe Mme Alves) : du 19 mars au 18 juin 
CP :  du 11 décembre au 12 mars 

 
Manifestations, projets et sorties diverses : 
 
→ Continuité du dispositif « silence on lit » : ¼ heure hebdomadaire de lecture où tout le monde lit un 
ouvrage de son choix en même temps (créneau séparé élémentaire/maternelle). 
Question d’un parent : comment cela se passe pour ceux qui n’apportent pas de livre ?  
Des livres leur sont prêtés, des discussions sont engagées avec les familles pour essayer d’introduire les 
livres dans la vie de famille.  
 
→ Participation aux élections du CMJ (Conseil Municipal des Jeunes) pour les CM1/CM2 : jeudi 5 octobre 
2020. 
 
→ Poursuite du partenariat avec la Médiathèque de Chantepie. Toutes les classes de l’école participent 
aux ateliers proposés. 
 
Présentation de l’exposition z’oreille pour les maternelles.  
Exposition photo en préparation pour que les élémentaires puissent apercevoir l’exposition z’oreille.  
 
→ Intervention de la Feuille d’Erable sur le thème « Médiateurs déchets » en classe de CE2. D’autres 
classes devraient également bénéficier de ces interventions. 
 
→ Interventions de Soazig Colin et d’Arecia Oliveira, professeurs de musique à l’école de musique du 
Suet. Soazig sera présente tous les quinze jours, le lundi, pour les classes de CE2, de CE2-CM1 et de CM2. 
Arecia sera à l’école sur la même fréquence mais le mardi pour les deux classes de CP, de CE1 et de CE1-
CE2. Un travail sur le thème de la mer, des explorateurs et la construction d’instruments de musique sont 
au programme. 
 
C’est un projet commencé l’année dernière qui avait un goût d’inachevé avec le confinement.  
Même projet : la mer et les mythes l’année dernière, cette année sur le thème de l’exploration. Les élèves 
voyagent dans leur tête.  
La finalité ne sera pas sous la forme d’un spectacle.  
En raison de la situation particulière, on essaie de faire des choses qui sortent de l’ordinaire pour palier le 
côté oppressant du confinement.  
 



→ Intervention du CIDB (centre d’information sur le bruit) en CE2, CE2-CM1, CM1-CM2 et CM2. Première 
séance : mardi 3 novembre. Deuxième séance : mardi 24 novembre. Exposition à destination de toutes les 
classes en bibliothèque. 
 
Normalement, les parents sont aussi invités dans un contexte habituel.  
 
→ Dispositif APER (Attestation de première éducation à la route) pour les CM1-CM2 et CM2 : jeudi 12 
novembre. 
 
→ Intervention Collectivité Eau du Bassin Rennais en classe de CE2-CM1, CM1-CM2 et CM2 pour une 
sensibilisation aux économies d’eau : jeudi 5/26, vendredi 6/27 novembre et jeudi 3/10, vendredi 4/11 
décembre. 
 
→ Dispositif CinéJeunes étendu à toute l’école sauf pour les classes de TPS/PS et PS. Début des 
animations : jeudi 3 décembre 2020. 
 
→ Programme « Lire, c’est partir » : vente des livres par correspondance. Un visuel du catalogue sera 
transmis aux familles. Un exemplaire de chaque ouvrage est à disposition des classes pour sensibiliser les 
élèves. 
Beaucoup plus de succès cette année en distanciel par rapport à l’année dernière.  
433 ouvrages vendus l’année dernière, 700 cette année.  
 
On s’interroge sur le maintien de cette vente par correspondance l’année prochaine.  
 
(L’école des loisirs a un retard au niveau de Paris, ils devraient nous livrer avant les vacances) 
 
→ Photographe scolaire : jeudi 11 février 2021. 
  
 

V) Point sécurité 
 

L’exercice d’alarme incendie a été effectué le mardi 22 septembre 2020 à 9h15. Les classes maternelles 
étaient rangées en 2’30’ et les classes élémentaires en 3’.  

 
Un élève a déclenché l’alarme une deuxième fois dans la matinée.  

 
 Un PPMS (Plan particulier de mise en sûreté) a eu lieu le 16 octobre 2020. L’information avait été 
 transmise aux familles.  

La classe de l’IME a participé aux deux exercices. 
 
 

VI) Travaux 
 
La cour de la partie maternelle est en phase de transformation. 
L’enrobé a été changé. Un arbre a été enlevé car ses racines soulevaient de plus en plus le sol. Plusieurs 
arbres fruitiers seront plantés à l’automne. Aménagement des racines des deux arbres en place. 
Nouveaux tracés de jeux en cours. Une nouvelle structure de jeux destinée aux TPS/PS est prévue pour 
remplacer celle existante. 
 
La classe de TPS/PS a été totalement rénovée : sols, murs, plafonds, fenêtres. 
 
La tisanerie a été rénovée. 
 
Des rideaux ignifugés ont été installés dans une des classes de maternelle. Il reste trois classes en attente. 
 



Deux classes de maternelle ont été équipées d’un vidéoprojecteur. Deux classes sont en attente d’un 
équipement identique. 
 
Un éclairage supplémentaire dans la cour élémentaire est installé. 
 
Les zones abîmées du mur d’enceinte de la cour élémentaire ont été réparées. 
 
Plusieurs poubelles ont été installées dans la cour élémentaire, il n’y a plus de déchets par terre 
 
L’accès internet a été installé en maternelle.  

 
VII)  OCCE 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Bilan simplifié au 31 août 2020 

ACTIF 
Soldes des comptes au 31/08  

PASSIF 

512 

Banque (1) 8 800,45 

 
110 

Report à nouveau 
au 1/09 

2 328,81 

514 
 

  
(égal à 
l'actif/passif au 
31/08/2020) 

  

530 Caisse en espèces (2) 0,00 
 

Résultat de l'année 2019/2020 6 471,64 

TOTAL DE L'ACTIF 8 800,45 
 

TOTAL DU PASSIF 8 800,45 

M. Malapel est toujours mandataire. 

CHARGES   PRODUITS 

60700008 - Achats de 
produits pour cessions 

4 072,65   
70700008 - Ventes de 
produits pour cessions 

5 443,00 

     

61681008 - Assurances 
versées 

0,00   
70800008 - Produits des 
activités éducatives 

1 302,00 

61810008 - Charges des 
activités éducatives 

6 802,15   
74100008 - Subventions 
Etat, collectivités 

7 139,25 

62810008 - Cotisations 
versées à l'OCCE 

793,70   
74200008 - Subventions 
d'associations 

3 585,50 

65000008 - Autres charges 
courantes 

78,23   
75000008 - Autres produits 
courants 

0,00 

67000008 - Charges 
exceptionnelles 

0,00   
75600008 - Particip. 
Volontaires des familles 

627,48 

68000008 - Achats de biens 
durables 

0,00   
76700008 - Intérêts perçus 
(mutualisation) 

0,00 

    
77000008 - Produits 
exceptionnels 

121,14 

TOTAL DES CHARGES (A) 11 746,73 
 

TOTAL DES PRODUITS (B) 18 218,37 

Résultat de l'année 2019/2020   (B-A)  (+/-) : 6 471,64   
  



  
 Un budget spécifique avait été demandé lors du dernier conseil d’école de l’année 2019/2020 pour le 
réassort de la bibliothèque élémentaire. Qu’en est-il ? 
 
Enveloppe de 150 € pour la maternelle, même demande pour l’élémentaire.  
 
Réponse de la Mairie : Discussion à prévoir avec les deux écoles pour les budgets prioritaires en 2021.  
 
Souhait de moderniser le panel de livres de la bibliothèque de l’élémentaire.  
Centre national du livre à solliciter.  
Les séries de magazines sont les bienvenus dans les classes (j’aime lire, point doc … ) 
 
 
Créer des liens entre Aurélie de la médiathèque et l’école.  
 
 

QUESTIONS DES PARENTS D’ELEVES 

 
I) Sécurité routière aux abords de l’école 

 
 Les représentants de parents d’élèves souhaiteraient connaître les mesures prévues pour sécuriser l’accès 
à l’école des élèves et de leurs familles. Par exemple une personne pour aider à traverser.  

Réponse de la Mairie : 
La police municipale participe notamment auprès du cycle 2.  
Volonté de prévention.  
Plan Vigipirate : Les équipes de police patrouillent. Elles passent au moins 2 fois devant l’école mais ne 
sont pas assez nombreuses pour stationner devant les 3 écoles.  
 
Besoin de connaître l’avis de l’APE concernant les amendes.  
 
La police installe des cocardes sur le pare-brise côté conducteur des voitures mal stationnées. Les usagers 
sont assez virulents. Faut-il commencer à verbaliser massivement ? 
 
APE : Ce n’est pas notre rôle de faire ce choix. Nous ne représentons pas ces personnes. C’est le rôle de la 
municipalité de faire ce choix.  
 
Peut-être faire de la prévention, de la pédagogie plutôt que de sanctionner directement. Indiquer les 
lieux où il est possible de stationner.  
 
Panneaux devant les grilles : stationnement interdit, risque de contravention.  
 

 
II) Restauration scolaire 

 
Certains parents s’inquiètent de savoir si leurs enfants mangent correctement à la cantine. Les menus 
sont-ils adaptés ? 
Les représentants de parents d’élèves souhaiteraient connaître la date de la commission des menus.  
 
Réponse de la Mairie : Une commission concernant les menus a eu lieu le mardi 10 Novembre 2020. 

 
 
 
 
 



 
III) Organisation des activités sportives sur le temps scolaire 

 
Les représentants de parents d’élèves souhaiteraient connaître les modalités d’accès aux structures 
sportives avec l’actuel protocole sanitaire.  
 
Réponse de l’équipe enseignante : certaines salles ne sont plus accessibles considérées comme « salle 
contact ». C’est le cas pour le dojo, la salle de danse des Deux Ruisseaux.  
L’école des Landes se rend au plateau Coubertin selon un emploi du temps défini : deux créneaux par 
classe élémentaire ont été bloqués. La salle polyvalente est accessible le jeudi matin pour deux classes. La 
classe de CE2 suivra un cycle tennis en période 4. L’accès à la salle de tennis de table est possible le jeudi 
après-midi. 

 
IV)  3ème groupe scolaire 

 
Les représentants de parents d’élèves interrogent la municipalité sur l’évolution prévue pour le 3ème 
groupe scolaire actuellement en suspens. 
 
Réponse de la Mairie : Le projet se poursuit. 

 
V)  Zone de stationnement à sécuriser 

 
Une zone de stationnement est située au bout d’un chemin piétonnier. Des situations de mise en danger de piétons 

sont relatées, lors notamment de manœuvres de marche arrière.  Quelle possibilité pour sécuriser cette zone ? 

 
Réponse de la Mairie : 
Une nouvelle discussion est à prévoir avec les élus.  
 

 
           Fin du conseil : 19h20 

 Procès-verbal rédigé le 14/12/2020 
 par la Directrice : V.Tocqué        

            
DESTINATAIRES : 
 
Les parents d’élèves (par voie d’affichage et par le site de l’école) 
La Municipalité de Chantepie.  
Mme Le Saint (Inspectrice de l’Education Nationale) 


